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香港文匯報訊（記者 文森）香港多名反對派立法會議員去年被揭發
涉嫌收受壹傳媒集團創辦人黎智英巨額捐款，隨即有市民向廉政公署舉
報。但事件發生至今近一年，調查仍未見進展。約20名「反黑金關注
組」成員昨日到北角廉政公署總部請願，要求廉署盡快處理案件。廉署
不評論個別案件，指會按既定程序處理。
約20名「反黑金關注組」成員昨日到北角廉政公署總部請願，要求廉
署盡快處理壹傳媒集團創辦人黎智英涉「黑金」案件。他們高舉印有多
名涉嫌收受「肥佬黎」「黑金」的反對派立法會議員肖像，包括民主黨
議員涂謹申、公民黨議員毛孟靜、工黨議員李卓人、「人民力量」議員
陳偉業等，並手持橫額，狠批「肥佬黎」大灑「黑金」，旨在擾亂秩序
民心，並指若有議員貪贓枉法，理應受「司法鞭撻」。他們又希望廉署
做好把關工作，守護香港法治。
「反黑金關注組」召集人黃引祥表示，自去年中傳媒爆出多名反對派
立法會議員涉嫌收受前壹傳媒集團主席黎智英「黑金」後，自己在同年8

月即向廉署舉報，但至今「只聞樓梯響，不見人下來」。他擔心廉署早
前的搜證行動、請涉案者「飲咖啡」等，都只是在「敷衍港人」。

憂「政治考慮」涉事者未受制裁
他續說，多名涉事人物至今未受到「應有的法律制裁」，更明目張膽

地參與「佔領」、「鳩嗚」、「驅蝗」等行動，是「金照袋、蛋照
搗」。據他了解，廉署至今仍在處理該案，未有轉交律政司檢控。他認
為，廉署在事件中未有履行「肅貪倡廉，維護公平公義」的承諾，甚至
有疏忽職守之嫌，擔心廉署處理事件存在「政治考慮」。

廉署：按既定程序處理
「反黑金關注組」向廉署代表遞交請願信，並多次高叫口號後和平散

去。廉政公署發言人回應查詢時表示，不會評論個別案件，會按既定程
序處理。

調查「肥黎」拖一年「反黑金」促廉署速辦

■約20名「反黑金關注組」成員要求廉署盡快處理反對派議員涉收「黑金」
案件。 羅繼盛 攝

香港文匯報訊（記者 文森）大埔劍橋護老院事件震驚社
會，社署隨即決定不續牌予涉事院舍，但院舍卻向社署提出
申述。勞工及福利局局長張建宗昨日在一個場合上指出，社
署署長正審視劍橋護老院的申述，但暫未有具體限期，相信
署長會在合理時間內向公眾交代。另一方面，安老事務委員
會主席陳章明昨日在電台節目上表示，院舍券在資訊發放上
不流通，加上劍橋護老院事件，委員認為應延遲推行院舍
券，目前最優先處理的是提升護老院質素，以及改善員工服
務態度。

張建宗：冀居家院舍照顧並行
張建宗指出，現時每日都有社工到劍橋護老院視察情況。

涉事57名住院長者中，已有38人遷離，餘下19人亦已做好
遷離安排與計劃。對於政務司司長林鄭月娥早前接受傳媒訪
問時表示，希望長者免排隊入住院舍是她的夢想，張建宗
指，當局正朝居家安老及院舍照顧雙軌並行，「希望院舍只
作為後着，長者因體弱或無人照顧才考慮入院。」
面對有必要入住院舍的長者，他指政府正致力增加宿位，

包括透過優質買位計劃為長者提供多元化選擇，同時透過資
助院舍大幅增加宿位，「政府現正與逾40間社福機構進行
63個重建、改建或加建計劃，估計若全部措施落實，可提供
9,000個長者服務名額，當中約7,000多個為宿位。」

陳章明盼「免排隊入院舍」
陳章明昨日在電台節目上表示，希望做到如林鄭月娥所言

「長者免排隊入住院舍」，但土地及增加院舍人手培訓都是
重要的影響因素。他表示，希望透過院舍券讓長者每月有約
1.2萬元預算選擇心儀院舍。
不過，他指出，院舍券的資訊發放主要依賴社署院舍名

冊、費用等資料，委員與專家商量後，覺得無迫切性推行，
加上「劍橋事件發生後，需要更多時間考慮院舍券，因此決
定延遲推出」。他認為，要提升護老院質素，最重要從培訓
入手，以改善員工態度。

出走少年悟前非 加入懲署獲「金笛」

劍橋申述審視中 員工培訓擬加強
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香港文匯報訊
（記者 聶曉輝）
港府昨日公布，行
政長官委任林濬
(右圖)暫代市建局
行政總監一職，以
接替月前突然請辭
的譚小瑩，等待透
過公開招聘物色的
新行政總監上任。
林濬任期為 10 個
月，由本月 15 日
起生效。
林濬是專業測量

師，於2008年12月1日首度獲委任為市建局非
執行董事。出任暫代行政總監前，他是市建局
董事會內年資最長的非執行董事之一，現已辭
去非執行董事職務。

陳茂波讚任非執董貢獻多
發展局局長陳茂波昨日指出，為確保巿建局

運作暢順，有需要在透過公開招聘物色的新行
政總監上任前的過渡期委任暫代行政總監。他
讚揚林濬是巿建局董事會內年資最長的非執行
董事之一，貢獻良多，對巿建局工作非常熟
悉，感謝他答應在過渡期領導巿建局。
林濬是特許建築測量師及香港《建築物條
例》下的認可人士，亦是英國皇家特許測量師
學會資深會員，曾於1986年至1987年擔任香
港測量師學會會長。當局正籌備巿建局行政總
監一職的公開招聘，林濬已表示不會作出申
請，亦不會在暫代任期終止後再加入巿建局董
事會出任非執行董事。

蘇慶和指具專業知識經驗豐
市建局對有關任命表示歡迎，並指行政總監

一職的公開招聘程序已展開。市建局主席蘇慶
和指出，林濬擔任董事會非執行董事期間，一
直盡心盡力為市建局的使命提出睿智的指導，
相信憑着其專業知識及豐富經驗，有助順利延
續市建局工作。

林濬對獲委任感到十分榮幸，期望在新崗位上繼續為香
港市民服務。
他說：「感謝政府對我委以重任，特別對市建局董事會

的信任。我期望與市建局董事會、管理層、全體員工、政
府，特別是發展局、立法會、區議會及各持份者保持緊密合
作，為香港整體社區利益而努力，一起推動香港的市區更新
工作。」

麥美娟籲做好利益申報
市建局非執行董事、工聯會立法會議員麥美娟表示，林

濬熟知市建局運作，由他暫代行政總監，將有助市建局日常
行政工作，令員工更安心堅守崗位，繼續處理市區重建工
作。她亦希望林濬向董事會交代個人的私人職務，並做好利
益申報，同時按市建局「以人為本」原則，為舊區居民帶來
更好的居住環境。

私家
西醫勸疑似「新沙士」睇急症
工會醫學會發信 高永文認同建議憂增公院壓力

西醫工會會長楊超發已在自己的診所門外貼出告
示，並指已預備約60套防護衣物，一旦診所內

有疑似個案的病人，亦可即時讓診所職員穿上。
醫學會表示，已與衛生防護中心就同類建議達成共
識，認為社區的私人診所經常有小童及慢性疾病患者
輪候，加上診所內並無隔離系統及測試化驗，並非診
斷「新沙士」適當場所。該會指，建議只為減少私家
診所內交叉感染的機會，並非建議私家醫生拒絕為
「新沙士」患者就診。

韓一病例或第四代傳播
高永文昨日在一個場合上表示，韓國前日通報的14
宗病例中，其中一宗可能屬於第四代傳播，但影響有
多大，港府仍須與專家作出評估。他表示，截至從昨
日中午前的24小時內，衛生防護中心共接獲逾30宗

香港懷疑病例，又呼籲市民若遊韓返港後出現病徵，
應直接到公立醫院急症室求診及檢查，以免到私家醫
生求診期間，在社區出現交叉感染情況。

籲輕微流感向私醫求診
高永文續指，夏季流感季節即將來臨，相信公立醫
院急症室求診者會增加，加上公立醫院急症室需要為
「新沙士」疑似病人作檢測，預計工作壓力將大增。他
希望有輕微流感病徵的市民，可轉往私家醫生求診。

專家：中東感染最多 不容忽視
醫管局總感染控制主任曾艾壯昨早在電台節目上表

示，並非到過韓國後發燒便代表疑似感染「新沙
士」。他指不應只把矛頭指向韓國，而忘記目前中東
地區感染個案才是最多的。他表示，發燒、咳嗽等症

狀可以由很多不同原因導致，需要經過專業醫護人員
評估及進行快速測試後，才能界定是否屬於「新沙
士」疑似個案。
他又指，過去一周感染夏季流感的人數開始增加，

流感病徵亦與「新沙士」初期病徵相似，包括發燒、
咳嗽、肌肉酸痛等。他呼籲市民若感到不適便應戴口
罩；如非必要應盡量避免到醫院探病，以減低受感染
的風險。

香港文匯報訊（記者 文森）韓國中東呼吸綜合症（MERS，俗稱「新沙士」）確診

數字每日上升，本港不斷出現疑似個案。西醫工會周四晚向約千名會員發出通告，建議

市民由中東或韓國返港後14天內，如有發燒或呼吸道感染病徵，應直接到急症室求診。

香港醫學會亦向會員發出同類建議。食物及衛生局局長高永文昨日在一個場合上表示，

認同有關做法，但承認會增加公立醫院壓力。

■高永文表示，夏季流感季節即將來臨，預計公立醫
院工作壓力大增。 資料圖片

長者湊孫與子女爭吵 社工倡開班教路
香港文匯報訊（實習記者 鄒詠詩）退休後「弄

孫為樂」是不少人的理想生活，但爭取長者福利
聯合行動組調查發現，近40%受訪長者對湊孫感
到煩惱，當中逾半個案是因為與子女、媳婦的育
兒方法不合所致。研究指，夫婦兩人外出工作是
長者需要全職湊孫的主因，雖然逾60%受訪長者
表示湊孫好開心，但仍有12.5%受訪者對湊孫感到
疲累。負責調查的社工鄧秀芬表示，長者對家庭
的貢獻不容忽視，建議政府及機構可開設「湊孫
課程」，增進長者湊孫技巧及與兒媳的關係。
行動組於去年10月至今年4月，以問卷訪問

590名長者，了解他們照顧孫兒的原因、情況及
困難，發現逾60%受訪長者曾協助子女照顧孫
兒，主因為兒媳均需外出工作。鄧秀芬指出，長
者的無償付出，對低收入家庭而言，可減輕其經

濟壓力及生活負擔。她認為，長者對家庭貢獻
多，呼籲兒媳好好孝順及愛錫他們。

40%煩惱 10%體力不支
調查又發現，雖然逾60%受訪者表示湊孫好開
心且無困難，但仍有40%受訪者對湊孫感到煩
惱。長者最大煩惱是與子女意見不合，當中近
25%受訪者表示曾與子女、媳婦就照顧孫兒的方
法閙意見；亦有逾10%受訪者覺得體力不堪負
荷，而且失去自由活動時間。

盼撥資源辦「湊孫課程」
鄧秀芬認為，現時坊間育兒課程大多只讓父母參

加，建議政府增撥資源予醫院及福利團體，開辦長
者專屬「湊孫課程」，讓長者可與時並進，學習最
新的照顧知識，收窄與兒媳的鴻溝。她又指，長者
長時間照顧孫兒易致身心疲累，期望年輕一代盡量
在假日自行照顧子女，讓長者休息、重獲私人時間。

■團體建議政府及機構開設長者專屬「湊孫課程」，讓長者
可以與時並進，學習最新的照顧知識，收窄與兒媳之間的鴻
溝。

香港文匯報訊（實習記者 鄒詠詩）懲教署是香港刑
事司法體系最後一環，負責協助在囚者重返正途。新
一屆懲教學員昨日於赤柱懲教署職員訓練院舉行畢業
會操，146名學員將加入懲教隊伍，服務社群。「金
笛」得主之一─二級懲教助理吳兆恒自幼父母離
世，年少時更曾「離家出走」，他期望以自身經歷協
助年輕在囚者重回正軌。
懲教署職員訓練員新一屆懲教學員昨日舉行畢業會
操，本屆共有34位懲教主任及112位二級懲教助理，
經過為期26星期及23星期入職訓練，成為懲教署一
員。

冀以經歷協助在囚者
22歲二級懲教助理吳兆恒是「金笛」得主，他自言

成長家庭較其他人不完整，7歲前父母相繼染病離世，
曾入住保良局及寄養家庭，反叛期更曾因小事而離家
出走一晚，最後在任職警員的養父薰陶下立志加入紀
律部隊。他表示，成長經歷令他深明家庭環境複雜的
年輕在囚者心態，期望以自身經歷為在囚者帶來更多
正能量，令「世界有更多好人」。
畢業學員中不乏大學生。獲頒「院長盾」的懲教主
任林世泳，畢業於香港城市大學資訊工程學。他希望
日後以其資訊科技的專業，協助優化懲教署的資訊系
統。林世泳指出，懲教署服務對象特別，期望做到
「以生命影響生命」。
現年25歲的曾若樺，曾是港隊女子賽艇代表，完成
學士學位後加入懲教署，任職二級懲教助理。她表
示，希望以賽艇中培養的正面及堅毅性格，勉勵在囚
者不要放棄自己。

劉吳惠蘭勉「懲教並重」
昨日擔任畢業會操檢閱官的公務員敘用委員會主席劉
吳惠蘭致辭時指出，懲教署時刻履行「懲教並重」的獨
特任務，致力為香港提供穩妥、安全的羈管環境及全面
的更生配套。她表示，懲教署工作特殊，勉勵學員日後
需要時刻保持高度操守、廉潔奉公，堅守崗位，同時肩
負「社會守護者」及「更生領航員」的使命。

■懲教署舉行學員結業會操，劉吳惠蘭檢閱。 鄒詠詩 攝

■林世泳（左）、曾若樺（中）及吳兆恒（右）為本屆畢業學員，期望協助在囚者重回正軌。 鄒詠詩 攝


